

EL ISLEÑO

PERIÓDICO DE INTERESES MATERIALES

TELÉFONO NÚM. 20

APARTADO NÚM. 8

Año XXXV

Palma de Mallorca sábado 25 de Julio de 1891

Núm. 11341

En el Ayuntamiento

La sesión de ayer

A las 12-15 agitó la campanilla presidencial el Marqués de la Bastida. Estaban presentes los concejales Sres. Aleñar, Salas, Fuster, Sampol, Martínez, Cortes, García, Ferrer, Miralles, Garau, Llull, Binimelis, Suau, Bosch, Abri Dezcallar, Sureda, Forteza, Gomila, Palou, Santandreu, Aguiló, Ferrer, Rullán, Terrasa, Pizá y Tous.

Se aprobó el acta de la sesión anterior.

Despacho ordinario

Fueron leídas y aprobadas las actas de remate de las obras de las plazas de la Seo y del Mercado y de una calle de Jaime Ferrer. Se desestimó una solicitud de obra en la calle de San Miguel, y se concedió la construcción de la fábrica de curtidos en la calle de Armadams de Sta. Catalina.

La comisión de Fomento, dió cuenta de algunos asuntos de su incumbencia y la de Cementerios propuso y fueron acordados, varios trasposos de tumbas, amén de algunas nuevas construcciones.

Se dió lectura á una comunicación del Gobernador que, á vuelta de largos considerandos, revoca el acuerdo del Ayuntamiento suprimiendo la plaza de segundo jefe de la Guardia municipal.

El Sr. Sampol pide que se lea el artículo 150 de la Ley Municipal. (Entra el Sr. Cuschieri.)

El Sr. Sampol, leído que fué el artículo, pide que se suspenda tomar acuerdo alguno respecto á esa resolución gubernativa, mientras no esté constituida la Junta Municipal.

Contesta el Sr. Sureda, y corta el incidente el Sr. Alcalde haciendo ver, muy oportunamente, que no viene al caso la discusión, supuesto que la comunicación leída por el Secretario se refiere al acuerdo del Sr. Berga, suspendiendo el del Ayuntamiento respecto á la supresión del 2.º Jefe de la Guardia Municipal.

El Sr. Sampol pide que se aice al Ayuntamiento, ante el Gobierno de S. M. contra la revocación del Gobernador.

El Sr. García después de manifestar que él y sus compañeros en ideas han venido libérrimamente al Ayuntamiento á hacer administración y no á hacer política se lamenta del desengaño que sufren, á pesar de las afirmaciones de algún concejal en la sesión anterior, y se lamenta doblemente de que la proposición del Sr. Sampol sea política del peor género. Hace historia el elocuente concejal republicano de la creación de la plaza de 2.º Jefe de la G. M. A los achaques de la política se debió que cambiara de Alcalde el Ayuntamiento. El nuevo presidente destituyó al que desempeñaba la plaza. Tal no hubiese hecho. El Ayuntamiento entonces trató de suprimir aquella. Se extiende en consideraciones el orador y pide al Ayuntamiento que no tome en cuenta esa proposición.

El Sr. Sampol lamenta en el alma las frases agresivas que le ha dirigido el señor García. Trata de demostrar que el Ayuntamiento puede pasar sin la plaza objeto de la discusión, con lo que se logra una economía de 1500 pesetas é insiste en que el Ayuntamiento acuda en alzada contra el acuerdo del Gobernador.

El Sr. García siente que se haya creído ofendido el Sr. Sampol, pues nunca estuvo en su ánimo ofender á nadie y menos á un amigo estimado. Confiesa que es el primero en pretender que se hagan economías pero deplora que sean estas en el chocolate del loro (El Sr. Sampol ¿Como?) El chocolate del loro, (Risas) cuando el Ayuntamiento ha venido gastando hasta ahora sumas fabulosas.

El Sr. Sampol—Si el Ayuntamiento ha gastado dinero, no ha sido en despilfarros.

El Sr. García—Yo no he dicho que haya despilfarrado nada el Ayuntamiento, sino gastado. Me ratifico en lo dicho.

El Sr. Presidente interviene con mucho acierto en el asunto y pasa á votación la proposición del Sr. Sampol (Sale el Sr. Cuschieri.)

Se aprueba por 15 votos contra 12. Votaron con la minoría conservadora los republicanos y el Sr. Binimelis.

Otra comunicación del Gobernador es leída por el Secretario. Suspende en ella el Sr. Díaz el acuerdo del Ayuntamiento al suprimir del presupuesto la partida consignada para atención de la plaza de 2.º Jefe de la Guardia municipal. (Entra el Sr. Cuschieri.)

El Sr. Sampol reproduce su anterior proposición respecto á la Junta Municipal.

El Sr. Sureda dice que supone se refiere el Sr. Sampol al derecho de las Juntas Municipales á alzarse ante el gobierno de

S. M. contra los acuerdos de los Gobernadores en materia de presupuestos. Si es así, dice, mientras la Junta Municipal de nuestro Ayuntamiento no esté constituida no podrá enterarse del acuerdo del Gobernador.

Se promueve un acalorado incidente entre los Sres. Santandreu, Sampol, y Sureda, aduciendo este muy buenas razones, terciando en el asunto el Sr. Martínez que explica la tardanza en remitir los presupuestos al Gobernador, por no haber cumplido la Diputación con el Ayuntamiento, hasta mucho después del 15 de Marzo.

El Sr. Presidente pide al Sr. Sampol que precise la proposición para que sea pasada á votación.

El Sr. Binimelis, muy acalorado, pide la palabra por una cuestión de orden. Opina el abogado tradicionalista que no debe discutir el Ayuntamiento si debe pasar ó no ese asunto á la Junta Municipal, sino que ha de darse por enterado y entender enseguida en la cuestión aquella Junta.

Los Sres. Martínez y Sampol afirman que está en su derecho el Ayuntamiento al discutir y resolver sobre este particular.

Se acuerda que pase á la Junta Municipal la comunicación del Gobernador.

Se lee un telegrama del Ayuntamiento de Barcelona contestando al de pésame dirigido por su conducto á la familia del general Armifián.

La Comisión de Hacienda presenta la distribución de fondos de este mes. Preceden á los números una serie de consideraciones respecto á la falta de ingresos del Ayuntamiento, que ha de obligarle á ser parco en los gastos, por lo que considera la comisión que los Sres. Concejales deben tener en cuenta esas circunstancias para que sean parcós, á su vez, en sus proposiciones.

El Sr. Martínez, apoyándose en las razones de la Comisión de Hacienda se extiende en un largo y nutrido discurso, que pone de relieve una vez más sus raras dotes de estadista y entusiasta gestor de la buena marcha de la hacienda municipal.

Dice el Sr. Martínez que habla por encargo de la Comisión de Hacienda, pide indulgencia á sus compañeros ya que será un tanto largo y es árido el asunto de que vá á tratar y entra de lleno en la cuestión. Recuerda lo que indicó en la sesión pasada, la necesidad de que el Ayuntamiento se ocupe en las cuestiones económicas, con mayor motivo hay que los ingresos han disminuido, por consumos, en 200.000 pesetas anuales, el 18 p^o del total presupuesto de ingresos, que es de 903.000. No indagará las causas,—pero justo es confesar que es poco lisonjero el porvenir que nos espera más que por la baja, por el hábito de vivir con holgura y hasta con cierto lujo, del que debemos apartarnos si no queremos reincidir, llegando otra vez á la apurada situación en que esta corporación se ha visto.

El Sr. Martínez continúa extendiéndose en atinadas observaciones para llegar al terreno de las demostraciones. Es imprevisto el caso de defenderse el Ayuntamiento haciendo economías ¿pueden hacerse? Veamos como:

Personal: No soy partidario de que se violenten ni se desocupen las plazas que disfrutan inteligentes y sufridos empleados, pero sí pueden suprimirse las plazas que vauen por renuncia, separación, etc. Hoy este capítulo consume 171.750 pesetas, es decir, la cuarta parte de los ingresos posibles.

Instrucción pública.—Gastamos actualmente 88.549 pesetas, 64.000 de ellas aplicadas á la primera enseñanza, y es forzoso convenir en que los resultados no corresponden á los sacrificios. Claro es que yo no he de abogar por la reducción. Yo quisiera una escuela en cada esquina; pero ved: en Palma, capital de 66.000 almas, hay 34 escuelas, pues bien ¿cuantos niños creéis que asisten? 25.000 acaso? Pues 1024 ó sea un triste promedio de 30 alumnos por escuela. En una palabra, cada alumno nos cuesta 620 pesetas mensuales. Esto no puede ser. Yo de mí puedo decir que mis hijos cuestan tan solo 3 pesetas cada mes, y desafío á cualquiera que reciba mejor educación.

Alumbrado.—Muy desproporcionado está hoy este servicio, respecto á lo que sucedía hace quince años. En 1875 había en la población 574 faroles de gas y 40 de petróleo. Hoy contamos 937 de los primeros y 123 de los segundos. Es decir que han experimentado un 70 p^o de aumento las luces de gas y 250 p^o las de petróleo. Este servicio cuesta 90.000 pesetas. No pretendo que se reduzcan los faroles, pero sí pueden encenderse media hora mas tarde y apagarse otra media mas temprano. ¿Sabéis que ahorramos con esto? pues 18.000 pesetas, y á la vez nos ahorramos recibir cartitas,

muy bien escritas por cierto, como alguna que tiene en su poder el Sr. Alcalde, que sé cierto no me dejará mentir.

Obras públicas. Hoy gastamos 150.000 pesetas. Por cementerios 35.000; por caminos otro tanto; 30.000 por cañerías y alcantarillado; 25.000 por empedrados y 25.000 por terriscos. Fijaos solamente en estas 25.000 pesetas por terriscos. Tened presente este número y oíd: el empedrado de nuestras arterias principales, que todo Palma ansia porque tal como está el piso no hace mas que llenarse de barro inmundando en invierno y respirar asfixiante polvo en verano; el empedrado desde el fiadero del Muelle á la puerta de Jesús costaría 58.000 pesetas. El empedrado dura bien cinco años en este tiempo economizaríamos 125.000 pesetas del dichoso terrisco, ó sea cantidad suficiente para empedrar todas las calles de Palma.

Concluyó el Sr. Martínez apilando razones que movieron el interés del público y de sus compañeros, que le felicitaron calorosamente al concluir.

Por nuestra parte le felicitamos desde estas columnas como lo hicimos ya personalmente.

El Sr. Presidente explica la alusión del Sr. Martínez á cierta carta, diciendo que se refiere á una, enviada por la Sociedad del Gas, reclamando el cumplimiento del contrato por pago de atrasos.

El señor Suau, presidente de la Comisión de Hacienda, se asoció con toda el alma á los deseos de su compañero el Sr. Martínez.

Se presenta una proposición de los señores Suau, Martínez y Pizá para que se instalen en sitios visibles de la ciudad, carteles anunciadores, pagando los anunciantes módicos arbitrios al Ayuntamiento.

Se nombra para su estudio una comisión compuesta de los Sres. Martínez, Pizá y Bosch.

Los Sres. Concejales de la minoría republicana, presentan una proposición, que sentimos no poder publicar íntegra, pidiendo se ocupe el Ayuntamiento en el estudio de la cuestión obrera, y se trate de llevar á práctica la construcción de burriadas de obreros en las afueras de la ciudad.

El señor García apoya su hermosa proposición y pide que pase al estudio de una comisión que podría componerse de los Sres. Binimelis y Cuschieri, de dos concejales designados por el Alcalde, de otros dos que señalaría el primer Teniente y de dos de los firmantes de la proposición.

Se promovió otro acalorado incidente por haber propuesto el Sr. Santandreu que pasase la proposición á consulta de la comisión de Sanidad y contestar muy bien el Sr. Sureda comparando la actitud del señor Santandreu ahora, con la seguida antes por el Ayuntamiento en la proposición del Sr. Martínez.

Vivamente rectificaron los Sres. Binimelis, Santandreu, Sureda, García y Martínez hasta que fué nombrada la comisión compuesta de los Sres. García y Ferrer, Sureda y Abri Dezcallar, Martínez y Sampol, Cuschieri y Binimelis.

A propuesta de este se acordó trasladar la estación telefónica municipal de Génova á la casa del médico Sr. Homar.

Se levantó la sesión á las 2'30.

Noticias

Leemos en el *Gaulois* que de las recientes maniobras de la escuadra movilizada del Mediterráneo resulta definitivamente: 1.º La invulnerabilidad del puerto de Tolón; 2.º La necesidad de no emplear torpederos sino agrupándolos en un estrecho sector á lo largo de las costas en donde es fácil y rápido el abastecimiento; 3.º La utilidad absoluta de agregar á las escuadras acorazadas grandes cruceros de velocidad superior como el *Tage* y el *Cecille*, que han sido buques preciosos durante las últimas operaciones, pues el *Tage* ha podido impedir el completo bombardeo de Ajaccio.

Un párroco de la corte ha entregado al delegado de Hacienda de Madrid 2.500 pesetas que recibió de un pen tente, bajo secreto de confesión, para restituir al Tesoro público.

Acaba de aparecer en Londres—dice *Le Petit Journal*—un libro curioso bajo el punto de vista de la imprenta. Es el *Padre nuestro* traducido en trecientas lenguas diferentes é impreso con los caracteres tipográficos propios de cada una de esas lenguas.

Ese libro escude en gueso á un tomo pa recido editado en Viena hará unos cincuenta años por la imprenta imperial y que contenía igualmente el *Padre nuestro*, pero reproducido tan solo en doscientas lenguas.

Entre los idiomas que figuran en esa nueva edición, se encuentran el *yoruba* dialecto de la costa de los Esclavos; el *yao*, lengua de los ribereños del lago Nyanza; el *anciteanese*, idioma de los habitantes de las Nuevas Hébridas, etc.

El señor marqués de Comillas ha ofrecido al Papa un gran edificio que posee en el pueblo de su título, á fin de construir en él un seminario conciliar para el clero español.

Se propone, además, el donante satisfacer los gastos del profesorado y demás atenciones de instrucción, creando asimismo becas que podrán proveer los obispos entre los pobres de sus respectivas diócesis que tengan inclinaciones á la carrera eclesiástica.

Acerca de la visita á Tierra Santa hecha por los marinos de nuestra escuadra de instrucción, don de Jerusalem que fueron 60 jefes, oficiales y guardias marinos exentos de servicio.

Nuestros compatriotas entraron en el Santo Sepulcro después de haberse cantado un solemne *Te Deum* y de oír una fervorosa plática del prior de los franciscanos mientras el órgano tocaba la marcha Real de España.

Terminada esta visita los expedicionarios oyeron misa en la capilla del Calvario.

Por la tarde fueron á Belén, en donde pasaron la noche, y al siguiente día confesaron y comulgaron en la iglesia del Portal de Belén.

Del Interior

En el término de Selva y punto conocido por *Ses Ribes* se incendió un pinar y se necesitó no poco trabajo durante dos horas para dominar el fuego. Créese que fué casual el siniestro.

La Guardia civil del mismo pueblo ha detenido y puesto á disposición del Juzgado un indviduo, de quien se sospecha sea el autor del robo de un cerdo.

En una formal batalla dada en Alaró por fuerzas combinadas de carabineros y dependientes de la Tabacalera, se hicieron cinco aprehensiones de tabaco en pequeñas partidas, que no reúnan un kilogramo.

Seguramente para ese resultado no valía la pena desplegar tanta fuerza. Mas y se vé, los del resguardo creerían que se trataba de grandes alijos.

De Ibiza

Parece que en el término de Sta. Eulalia un joven de 25 años mató á un vecino, de un tiro; y ahorró trabajo á la Guardia civil pues el mismo se presentó al Juez manifestándole lo ocurrido, que no sabemos lo que sería.

Crónica Local

El cable submarino entre Ibiza y Javea, que se interrumpió hace tres años, queda restablecido desde esta semana. Llevaron á cabo este importante y delicado trabajo los ingenieros del vapor *Cittá di Milano*, propiedad de la Sociedad constructora de cables Pirelli y Compañía, inspeccionando las operaciones nuestro paisano Sr. D. Enrique Fiol, Inspector de Telégrafos, á quien corresponde la gloria de haber determinado con precisión la clase y sitio de la avería, y quizás de haber promovido su reparación.

Contribuyó también con sus trabajos, al feliz resultado, el inteligente oficial de esta estación Sr. Vicens.

Tenemos, pues, ahora dos cables para comunicar telegráficamente con la península, ó, por mejor decir, los tiene Ibiza, porque como entre esa isla y la de Mallorca solo hay tendido uno de un solo conductor, no es posible funcionar simultáneamente Palma por dos vías con el Continente. Pero siempre es un gran beneficio disponer de dos en Ibiza, para en caso de interrupción de uno, ó de la línea de tierra de la otra banda, poder comunicar con el otro.

Ayer tuvieron lugar las pruebas de la maquinaria de la antigua Harinera Balear propiedad hoy de la Sociedad General Mallorquina, dando el más satisfactorio resultado.

Los trabajos efectuados en las calderas y máquinas se han hecho bajo la inteligente y bien entendida dirección de M. Paulino Paillaud, primer

maquinista de las Salinas de Ibiza, ayudado por dos maquinistas paisanos nuestros y varios operarios.

Esta pasada noche ha salido el vapor *Cataluña*, de la General Mallorquina.

A las seis y media ha llegado el correo *Palma*, con la correspondencia de Barcelona y buen número de pasajeros.

Siguen con notoria celebridad las obras del tranvía de Porto-Pi. Ayer llegaban los railes hasta el casino de Vista Alegre, de modo que si estuvieran terminadas las curvas y hechos los desvíos podría utilizarse ya la locomoción desde el Muelle al Terreno.

La inauguración de la nueva misa del Sr. Torres en la iglesia de San Jaime, promete ser hoy una solemnidad.

Anoche se celebró el ensayo general, con magnífico resultado.

La iglesia está vistosamente adornada. En la plazuela se ha colocado un toldo para que no moleste el sol á los feligreses que es de suponer rebasen la natural medida de la puerta mayor.

En el vapor *Palma* ha llegado hoy el nuevo Capitán General D. Antonio Moltó.

A recibirle han acudido el Sr. López Pinto con sus ayudantes y el brigadier de Ingenieros.

EL ISLEÑO dá la bienvenida al señor Moltó y le desea que su estancia entre nosotros le sea grata, y de prósperos resultados para nuestra isla querida.

Han llegado también hoy los Condes de Montenegro, el comerciante D. Gabriel Alzamora y el médico don Emilio Cepeda.

Igualmente hemos visto en la lista de pasajeros, anotado el nombre del Sr. Secretario del Conde de Sallent.

Grande es el entusiasmo que reina entre los vecinos de la calle del Sindicato y las adyacentes que comunican con las plazas Mayor y del Aceite

con motivo de la fiesta que en honor de San Jaime comenzó anoche.

En el baile de boleros la animación rayó en delirio, como si se tratara de un espectáculo superior y nunca visto.

Lo que en verdad produce grande efecto y merece los plácemes de cuantas personas lo han visto, es la Torre Eiffel iluminada de gas, y convertida en catafalco para la música.

Encarecemos á nuestros lectores que vayan á verla.

Muy tarde era anoche cuando emprendió su marcha el vapor trasatlántico *Martin Saenz*.

La carga tomada aquí para las Antillas es de alguna consideración en cantidad y calidad, con lo cual queda probado cuán beneficioso ha de ser para el comercio Balear el que los vapores trasatlánticos hagan escala en este puerto.

Un oficial de carpintero que trabaja en la calle del Sol, tuvo la desgracia de herirse con un formón en el brazo izquierdo, causándose la corta dura de una vena.

Conducido enseguida á la Casa de Socorro fué curado por los médicos municipales Sres. Gayá y Oliver.

Dice un colega que mañana habrá baile de boleros en la calle de Juanot Colom.

Esta mañana, poco antes de las seis, no hemos podido depositar en la estacion telegráfica un despacho urgente, por no haber encontrado á nadie, ni ordenanza, ni oficiales en la oficina.

Por más gritos que hemos dado, al encontrar abierto de par en par, no nos ha respondido alma viviente.

Sr. Saura: esto no es una estación de servicio permanente, ni cosa que se le parezca.

Y debe serlo.

Esta madrugada, á las cuatro, se ha armado la gran baraunda en un tercer piso de la calle de Pelaires.

Gritos, amenazas, imprecaciones escuchaban atónitos los vecinos que han sido despertados por la zaragata y han salido á los balcones.

No se veía á un dependiente de la autoridad municipal, cuando ha acertado á pasar el carabinero Teodoro Delgado Martin, quien á vuelta de grandes esfuerzos ha conseguido poner paz.

Se trata de un sujeto, que vive en compañía de un hermano y una hermana y que, al retirarse tarde y bebido suele mover, con harta frecuencia alborotos de ese género, en el que abundan las *cultas* frases del diccionario especial de ese bergante.

Cuando el carabinero iba á conducir al cuartelillo municipal al zaragatero, han llegado dos serenos que se han hecho cargo del individuo.

Confiamos en que el castigo será de la importancia del alboroto y en que éste no se repetirá.

¿Verdad Sr. Alcalde?

La tormenta de anteanoche nos ha reescaldado la temperatura de manera agradable, después que ha calmado el viento que durante aquella se desencadenó.

Anoche, á los sonos de la banda de Filipinas, se nombraron los claveros y mayordomos para la fiesta del Carmen en el Arrabal de Sta. Catalina.

Hoy y mañana se celebrará fiesta en honor del patrón de España, en Alaró, Alcudia, Algaida, Binisalem, Calviá, Campanet, Establiments, Manacor, Muro y Santañy.

Es la festividad que mayor resonancia tiene en esta isla y la que mas forasteros atrae á los pueblos en que se celebra.

A un sucio

Feo, sucio, pilongo... una comadre á un mozo le gritaba ¿Por qué, diga, só tío, no se lava con jabón de los PRINCIPES DEL CONGO? Jaboneria Victor Vassier. - Paris. De venta principales perfumerias.

Sección Religiosa

SANTO DEL DIA DE MAÑANA
Santa Ana, madre de Nuestra Señora.
SANTO DEL LUNES
San Pantaleon mártir.

CULTOS SAGRADOS

Mañana 26.
En San Miguel empezarán cuarenta horas dedicadas á la Beata Catalina Tomás.

Telegramas

(DE NUESTRO SERVICIO ESPECIAL)

Madrid 24 á las 10'30 m.

La *Gaceta* publica las leyes concediendo indulto á los prófugos y desertores, la del montepío militar, el movimiento de personal de Guerra y varios indultos.

Madrid 24 á las 5'30 t.

El general Despujol sustituirá al Sr. Weyler en el mando de Filipinas. Los emigrados se acogen á la amnistía.

Es probable que se tomen precauciones en la frontera portuguesa.

Madrid 24 á las 6'15 t.

Está reunida la Junta General de accionistas del Banco de España.

Reina gran expectación.

El oro está en la Argentina á 401.

La escuadra francesa es muy agasajada en Rusia.

Madrid 24 á las 8 n.

A la Junta General del Banco de España, han asistido cincuenta accionistas.

Ha presidido el Gobernador del Banco.

Se ha aprobado, por unanimidad, la gestión del Consejo de Gobierno, respecto á los proyectos votados en las cámaras.

Igualmente se ha acordado cumplir con todo rigor la ley de 14 del corriente.

Madrid 25 á las 12'35 m.

Se han hecho cinco detenciones en Nantes, por atentados perpetrados con la dinamita.

Se atribuyen á obra de los anarquistas.

Telegramas de Lisboa desechan todo temor, respecto á alteración de orden público.

Madrid 25 á las 2'20 m.

Los billetes pequeños son muy solicitados en Portugal.

Aumenta el cólera en la Arabia.

El promedio de defunciones en la Meca, diariamente, es de doscientas á cuatrocientas.

Palma 24 á las 10'30 m. P. J. Goleber e Hijos

LA ROSA BLANCA

FÁBRICA DE CERVEZAS Y BEBIDAS GASEOSAS

SAN MARTIN NUM. 33. CONSTITUCIÓN NUM. 90.

SERVICIO Á DOMICILIO

GASEOSAS

- Limonadas
- Naranjadas
- Fresas
- Granadina
- Grosella
- Carbónicas
- Piña

CERVEZAS

- Del pais
- Alemana
- Bok Lyonnais

PONCHES

- Al Ron
- „Rosa Blanca“
- Azahar

JARABES

- Almendras
- Grosella
- Limon
- Naranja
- Fresa
- Zarza
- Piña



Llamamos la atención del público hácia nuestras carbónicas trabajadas con todo esmero, empleando aguas filtradas y primeras materias escogidas, elaboradas con aparatos los más modernos que se conocen, plateados interiormente, lo mismo que las cabezas de los sifones, desapareciendo con ello el peligro que existe con los que se espenden por otras fabricas, construidos de materias plomizas que pueden comprometer la salud del consumidor.

Nuestros sifones tienen las cabezas brillantes y nuestra marca LA ROSA BLANCA grabada en el cristal de la botella.

Suplicamos pues á nuestros favorecedores, los adquieran directamente de nuestros dependientes que con los carruajes recorren la población, ó bien al citado depósito Constitución n.º 90, ó en la fábrica (TELÉFONO NUM. 212) y serán puntualmente servidos.